Zeppelin-Schallplatte. Auf der Leipziger Herbstmesse ist im Musterlager der Favorit Schallplattenfabrik, Hannover-Linden, als Neuheit die Platte zu hören, welche Graf Zeppelin kürzlich besprochen hat. Die Aufnahme ist vorzüglich gelungen. Alles Nähere wolle man aus dem ganzseitigen Inserat in dieser Nummer ersehen.

# Geschäftsnachrichten.

Anklam. J. Panknin, Uhrmacher, hat sein Uhren-, Gold-, Optikund Musikwarengeschäft an Herrn Hermann Herms verkauft.

Berlin. B. Lewin, Mehnerstraße 15, eröffnet im Oktober d. Js. Charlottenburg, Helmholtzstraße 25, ein Uhren- und Goldwarengeschäft.

Berlin. Von J. Richter, Steglitzerstraße 58, wird im September d. Js. Potsdamerstraße 35 ein Gold- und Silberwarengeschäft er- öffnet.

Berlin. Wilh. Jahnke, Utrechterstraße 9, eröffnet im September d. Js. Schererstraße 6 ein Uhren- und Goldwarengeschäft.

Berlin. Von Leo Neumann, Steglitzerstraße 26 a, wird im Oktober d. Js. Wallstraße 17/8 ein Uhren- und Goldwarengeschäft eröffnet.

Berlin. In der Schönhauser Allee 84 wird von J. Rosenberg, Winsstraße 61, ein Uhren- und Goldwarengeschäft eröffnet.

Berlin, Friedrichstraße 110/112, Berliner Bijouterie- und Goldwarengeschäft, G. m. b. H. ist handelsgerichtlich eingetragen worden.

Berlin. Hermann Zeidler, Marburgerstraße 8, eröffnet im September d. Js. Würzburgerstraße 22 ein Uhren- und Goldwarengeschäft.

Charlottenburg. Willy Schmidt & Co., Wilmersdorferstraße 58, eröffnen im Oktober d. Js. Anhaltstraße 14 ein Uhren- und Goldwarengeschäft.

Düsseldorf. Für den Stadtbezirk Düsseldorf ist für alle Uhren-, Gold- und Silberwarengeschäfte der Achtuhrladenschluß eingeführt worden.

Düsseldorf. Die Firma Louis Goebel, elektrische Uhren- und Apparatefabrik, ist erloschen.

Einsiedeln (Kt. Schwyz). Im Schweizerischen Handelsregister wurde neu eingetragen die Firma Josef Braun mit dem Inhaber Josef Braun. Natur des Geschäftes ist Uhrmacher, Goldarbeiter, Handlung in Uhren, Gold- und Silberwaren, Wallfahrtsartikeln usw.

Ekensund, Halbinsel Broacker. In Ekensund eröffnete der Uhrmacher Waldemar Lohse aus Broacker ein Uhren- und Fahrradgeschäft.

Elberfeld. Die Westdeutsche Uhrenfabrik "Elektra" hat zu ihren Besitzungen das ca. 9000 Quadratmeter große Terrain Königstr. 405 gekauft und beabsichtigt, die Fabrikation elektrischer Großuhren in noch größerem Stile zu betreiben.

Erfurt. Fritz Voit übernahm das Uhrengeschäft des Uhrmachers Carl Koch, Moritzgasse 48.

Freckenhorst. Th. Westhoff hat ein Uhren- und Goldwarengeschäft eröffnet.

Greifswald. Uhrmacher Carl Törschner löst sein Geschäft auf und hält Ausverkauf ab.

Graz. Frau Marie Pfeiffenberger führt das Uhrengeschäft ihres verstorbenen Gatten unverändert weiter.

Hamburg, Steindamm 27, Joseph Rogg, Taschenuhren- und Uhrkettenfabrik en groß ist handelsgerichtlich eingetragen worden.

Kösen, Pr. Sa., Borlachstraße 4, hat E. Wendt, ein Uhren- und Goldwarengeschäft eröffnet.

Leipzig. Herr O. Martin hat seine Zimmeruhren-Großhandlung an seinen Prokuristen Christian Bürk und seinen Sohn Otto Martin verkauft, die das Geschäft unter der Firma Bürk & Martin weiterführen werden.

Magdeburg, Jacobstraße 50, eröffnete Hermann Cohn, ein Uhren-, Silber und Alfenidewarengeschäft.

Neu-Trimbach, Kanton Solothurn. Neu eingetragen wurde im Schweizerischen Handelsregister die Firma Otto Schumann, Uhren-Versand und Fabrikation. Inhaber ist Otto Schumann von La Chaux-de-Fonds.

Schramberg. Nach dem soeben ausgegebenen Geschäftsbericht der Vereinigten Uhrenfabriken von Gebr. Junghans und Thomas Haller, A.-G., brachten die ersten 6 Monate des ab-

gelaufenen Geschäftsjahres bei auskömmlichen Verkaufspreisen erhöhten Umsatz. Dann trat die allgemeine Geschäftsstockung ein, die in der Uhrenindustrie bei dem Mangel einer Produktionsregelung bald einen ungünstigen Einfluß auf die Verkaufspreise und den Absatz ausüben mußte. Trotzdem konnten die meisten Fabriken der Gesellschaft, besonders Schramberg, immer noch gute Gewinne ausweisen, nur die auf billige Massenartikel angewiesene Fabrik Schwenningen litt unter der ungünstigen Konjunktur. - Die Bilanz balanziert mit 11 153 110 Mk. 16 Pf. Vom Reingewinn in Höhe von 530 050 Mk. 49 Pf. werden 5% (abzüglich des Vortrags vom letzten Jahr) dem ordentlichen Reservefonds zugewiesen und 4% als Dividende auf 6000000 Mk. Aktienkapital verteilt. Außerdem kommen 2% Superdividende zur Verteilung. Eine Voraussage über das Ergebnis des laufenden Jahres läßt sich bei der unsicheren allgemeinen Geschäftslage jetzt noch nicht abgeben.

Strassburg (Els). Uhrmacher und Juwelier Paul Beutel, Alter Fischmarkt 13, veranstaltet einen Total-Ausverkauf wegen Geschäftsaufgabe.

Südende bei Berlin. Von Paul Dahl, Märkischestraße 6, wird im Oktober d. Js. Berlin, Waldstraße 57, ein Uhren- und Goldwarengeschäft eröffnet.

Wittenberg. Helene Schwaedt führt das Geschäft ihres verstorbenen Mannes, des Uhrmachers Oscar Schwaedt in unveränderter Weise weiter.

## Vermischtes.

#### Diebstähle und Einbrüche.

Gestohlen wurde gelegentlich des Frankfurter Turnfestes einem Herrn am Bahnhof eine Handtasche. Außer Wäsche und einem neuen Anzug befand sich in derselben ein neuer Feldstecher. Derselbe war 19", auf der Brücke eingraviert "Radium" 7 × Vergrößerung, das feste Rindlederetuis trug im Deckel die Firma J. H. Then, Uhrmacher und Optiker, Schweinfurt. Sollte obiges Glas einem Kollegen zum Kauf angeboten werden, bittet der Verlustträger den Verkäufer anzuhalten und der Polizei unter Bezugnahme auf diese Notiz Mitteilung zu machen event. obige Firma in Kenntnis zu setzen. - In der Nacht vom 9. zum 11. August wurde bei Uhrmacher Kaiser i. Schwaningen ein Einbruchsdiebstahl verübt, wobei laut N. Bad. Landeszeitung, Mannheim, etwa 4000 Mk. Geld, etwa 40 bis 50 neue Taschenuhren, und eine große Anzahl in Reparatur befindliche Uhren gestohlen wurden. - In der Nacht vom 20./21. d. M. sind dem Uhrmacher Theodor Vell, Grefrath, nach Einschlagen einer Schaufensterscheibe 9 Uhren (2 Elgin Sav. 19 lig., 1 silberner Anker Cortebert mit seinem Namen auf Blatt, 5 silberne Herrenuhren und eine silberne Damenuhr, Marke Hertha) gestohlen worden.

### Für 62000 Mark Uhren und Juwelen gestohlen.

Eine niederschmetternde Entdeckung machte ein in der Gneisenaustraße in Berlin wohnender Kaufmann und Kommissionär Sch., als er mit seiner Familie von einer Erholungsreise heimkehrte. Einbrecher hatten seinen Geldschrank erbrochen und ihn seines Inhaltes im Werte von ca. 62000 Mark beraubt. Die Wohnung war vollkommen verwüstet; die Einbrecher hatten dort tagelang gehaust und sich an den Vorräten an Wein, Bier und Zigarren gütlich getan. Dem Bestohlenen, der Vertreter großer Uhrenfabriken und Edelsteinhändler ist, wurden u. a. für 40000 Mark goldene Uhren, für 9000 Mark Smaragden, Saphire und Brillanten und 1400 Mark bares Geld geraubt.

#### Uhrämie.

Die Urämie (Blutzersetzung) ist eine Krankheit, die Uhrämie aber nur eine humoristische Diagnose, die der Vorsitzende der deutschen Turnerschaft Dr. Götz, Leipzig neulich bei dem Turnklub in Hannover feststellte. Dieser beging nämlich sein 50 jähriges Bestehen und erhielt, wie üblich auch zahlreiche Geschenke. Große Heiterkeit erregte es, daß drei Gesangvereine hintereinander dem Jubilar-Vereine Uhren schenkten. Der erste eine Standuhr für das Beratungszimmer, der zweite eine große Uhr für die Halle, der dritte zwei Stechuhren. Als tags darauf noch eine Stechuhr geschenkt wurde, stellte der Turnvater Götz die erwähnte Krankheit Uhrämie fest. Uns könnte es nur recht sein, wenn sie sich weiter verbreitete. Sie ist besser als die Trinkhorn-Seuche.